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SARDEGNA Faticoso inizio nell'esame del contrast! 
nella riunione del Comitato regionale dc 

Nuovi rapporti tra i partiti autonomisti 
per uscire 
dalla crisi 

L'on. Piccoli sostituito nella difficile opera me-
diatrice dal sen. Berlanda • Corrias era assente 
E' il piano quinquennale che deve essere cam-
biato e gli uomini che a cio si oppongono: questa 
I'lndicazione scaturita dal Consiglio comunale di 

Nuoro e dal convegno unitario di Oristano 

Dalla nostra redazione 
CAGIJARI. 22. 

La crisi regionale sardii e an-
cora in altomnre: questa e la 
prima constatazione che si ricava 
dalla riunione « esplorativa » in 
corso nel Comitato regionale della 
DC. La riunione ha avuto inizio 
molto tardi: erano le 12 passate 
quando 6 stato comunicato agli 
intervenuti che 1'inviato speciale 
di Uumor. Ion. Piccoli, non sa-
rebbe stato presente ai lavori 
perch6 trattenuto a Roma da 
altri impegni. A sostituirlo c 
stato invinto il sen. Rerlanda, 
afTiancato nell'opora di c media-
zione > dal sottosegretario Gioia. 

Le prime battute dcilu riunione 
sono avvenute in una atmosfera 
dl aperto contrasto. Corrias. l'uo-
mo piu discusso dclla DC in 
questo momento, era assente; ha 
preferito. come l'altra volta. riti-
rarsi, in attesa che 1'inviato della 
Direzione trovi, sul suo nome, 
almeno una forzata unanimita. 

Alcuni esponenti della destra 
dc cagliaritana hanno attribuito 
la crisi ad un « incidente » pro-
vocato dalla posizione assunta 
dalla corrente maggioritaria di 
Nuoro, Forze Nuove. contraria a 
Corrias e alia Giunta dimis-
sionaria. I dc nuoresi si sareb-
bero difesl negando che la re
sponsabilita dclla crisi sia da 
attribuirsi alia loro linea poli-
tica. Le dimissioni dell'assessore 
Del Rio e deH'intera Giunta sono 
state prese. semmai. in piena 
autonomia dagli interessali. I dc 
di Nuoro hanno solo respinto il 
tentativo del presidente Corrias 
di lasciare le cose invariate; in-
fatti il presidente della Giunta 
intendeva attribuirsi ('interim dei 
Lavori Pubblici dopo ie dimis
sioni di Del Rio. senza dare alia 
provincia di Nuoro un posto 
nella compagine regionale. 

La riunione esplorativa. proba-
bilmente, si concludera con un 
nulla di fatto. II nodo della crisi 
e troppo aggrovigliato perche si 
riesca a scioglierlo nel corso di 
poche ore. 

E' chiaro a tutti. in Sardegna. 
che la crisi non e solo una con-
seguanza della vittoria di « For
ze Nuove » al congresso di Nuoro. 
Non si tratta. cioe, di trovare 
una unita apparente fra le cor-
renti dc per ricucire il centro 
sinistra. L'origine vera della crisi 
va ricercata nel fallimento di 
una politica. nella avvcrsione 
totale del popolo sardo al pro-
gramma quinquennale. II ccr.tro-
sinislra di Corrias si e sfasciato 
in seguito nl forte movimento di 
protesta causato dagli assurdi 
elaborati per la programmazione 
che l'assessore alia Rinascita 
on. Soddu aveva sottoposto. pro 
prio alcune settimane prima delle 
dimissioni. all'esame del Consiglio 
regionale. 

La Giunta. portanto. e caduta 
sul programma quinquennale. 
Non sono solo i comunisti a dirlo. 
Un autorevole dirigentc sardista. 
Simon Mossa. lo ha scritto su 
La Nuova Sardegna. aggiungendo 
che per andare avanti bisogna 
cambiare il piano di rinascita. Al 
convegno per 1'ente di sviluppo. 
organizzato ad Oristano dalle tre 
organizzazioni sinrtacali. abbiamo 
sentito sia i relatori che mimc-
rosi intervenuti. sostenere che il 
piano di rinascita cos! come e 
stato concepito dalla Giunta Cor
rias non risolve i problemi strut-
turali della economia sarda e 
in particolarc quelli gravi delle 
zone agro pastorali. 

Significativo e stato l'applauso 
che ha accolto un giovane brac-
ciante dell'Oristancse quando. 
concludendo il suo nolemico inter
vento. ha accusato i governanti 
regionali e nazionali di costrin-
gere i lavoratori sardi alia emi-
grazione. «Saro costretto — ha 
detto questo giovane — a fare le 
valigie a partire per la Ger-
mania >. 

La situazionc c tragica e una 
ricucitura del centrosinistra con 
Corrias non puo raopresentarc in 
nessnn caso una via di uscita. 

La indicazione che viene dal 
Consiglio comunale di Nuoro puo 
essere valida per tutta I'l^ola. 
In un ordinc del eiomo appro-
vato dallo intero schieramento BU-
tonomista (comprcsi i dc di * For
ze Nuove >) si affcrma a chiarc 
lettere che e necessario rinno-
vare totalmente il piano di rina
scita. creando condizioni stabili 
di lavoro. Perno del piano quin
quennale rinnovato deve essere 
non fria un processo di industria-
lirzazione artificiosa ed estranea 
alia natura e alle stes<e risorse 
potenziali dell'Tsola. ma un pro
cesso strettamente eollegato alia 
trasformazione radicale dell'agri-

coltura c della pastorizia nonehe 
alio sfruttamento delle risorse del 
sottosuolo. 

Una sifTatta impostazione del 
piano esige che le strutture del-
i'l'stituto autonomistico vengano 
rinnovate, sia adeguandole al 
nuovi compiti di programmazio-
ne. sia decentrando e funzioni e 
responsabilita che garantiscano la 
presenza della Regione in tutta 
l'lsola, sia riconoscendo la deter-
minante partecipazione degli enti 
locali alia politica di sviluppo. 

Da Nuoro, alia presa di posi-
ziono comune dei gruppi del 
Consiglio comunale. giunge una 
indicazione precisa: solo nuovi 
rapporti fra i partiti autonomisti 
possono aprire la strada alia ri 
nascita. Per consolidare questi 
rapporti e per far uscire la Sar
degna dal vicolo cieco della crisi. 
Ton. Corrias non e l'uomo adatto. 

Giuseppe Podda 

TERNI 

Votato il bilancio 
della municipalizzata 

Ferma replica del sindaco Ottaviani al dc Nenna che si scusa per 

le infondate critiche fatte nella seduta precedente 

Dal nuitro corrispondente 
TERM, 22. 

II Consiglio comunale ha ap-
provatu il bilancio preventivo per 
il '06 dell'azienda sei vizi muni
cipal! e ha ratificato la decisione 
di equiparare le tarifTe per la 
energia elettrica a quelle prati-
cate dall'ENEL nel resto del-
I'ltalia. II dibattito sulla muni
cipalizzata e terminato dopo la 
mezzanotte: cio da l'idea della 
vivacita e dello scontro che si e 
avuto al Consiglio comunale impe-
gnato per oltre 12 ore di dibat
tito su questo punto. 

II sindaco in apertura di se-
dota. dinanzi ad un folto pub-
blico ha replicato punto per punto 
alle sciocche accuse del consi
gliere democrUtiano Nenna. che 
ha assolto il velleitario compito 
assegnatogli dalla DC di deni-
grare la municipalizzata. muoven-
dosi sulla linea della famigerata 
circolare Taviani. 

La replica del sindaco Ottavia
ni. ferma e documentata, ha posto 
sotto accusa la DC che voleva 

accreditare la tesi di un'allegra 
amrninistrazione: ne e uscito in-
vece il quadro positive di cin
que anni di vita e attivita del
l'azienda. 

II consigliere Nenna (del quale 
abbiamo ieri documentato l'infon-
datezza delle accuse), dopo la re-
plica di Ottaviani, con estremo 
imbarazzo ha balbettato queste 
parole: «Sono spiacente che si 
sia fatto troppo chiasso sul mio 
intervento, ma io non sapevo, io 
non potevo, come revisore dei 
conti, sapere queste cose: ne 
chiedo scusa >. 

Lo stesso consigliere liberale 
Bigotti ha detto che la DC vuole 
accusare altri di responsabilita 
proprie. Dai banchi comunisti si 
e lanciata una sfida non raccolta 
dalla DC: «I bilanci del comune 
e dell'Azienda servizi municipa-
lizzati sono aperti a tutti: pre-
sentate i bilanci dell'lstituto case 
popolari. dell'ospedale, della Ca
mera di commercio. dell'Ente pro
vinciate del turismo. cosl come 
facciamo noi con i nostri bi
lanci >. 

La lotta dei metallurgici per il contratto 

Atmosfera pesante alia 
«Pignone di P. Recanati 

Trasferimenti e turni di lavoro studiati per isolare gli attivisti sinda-
cali, aumento dei ritmi di lavoro, assunzioni discriminate caratterizzano 
la politica dell'azienda a partecipazione statale - Venerdi nuovo sciopero 

SPOLETO 

Otto telai 
i 
i 
i 
i 
i 
i per operaia 

invece di 4 
I All'aumento dei ritmi di lavoro e alio stillicidio I 
| dei licenziamenti i lavoratori hanno reagito 

con un primo sciopero - Situazione tesa anche 
alla« Ghisa » e alia SAFFA 

Conferenze-
dibattito 

di Pintor e Cardia 
CAGLIARI, XL 

Giavtdi, al l* ora 9, nella Se
xton* < Togllatti > in via Leo-
pardl 3, il compagno Luigi Pir.tor 
ttrra una confcrenza^libatlito sul 
tema: «L'unila delle siniitre e 
la formaiione del partilo unlco 
del lavoratori ne'le proposte dei 
partiti operal ». 

Vanardi 25, alle ore 19, nella 
Sezione Cenlro, il capogruppo del 
PCI al Consiglio regionale, com
pagno Umberto Cardia, terra una 
conferenza-dlbattito sul tema: 
« Nuovi rapporti fra I partiti au-
fanomlttl per una nuova Giunta 
cha ivvil alia rinascita >. 

La clttadlnanza k Invitata ad 
Mtrvtnlra. 

Ncstro servizio 
SPOLETO. 22 

Non e'e tregua per i lavo
ratori spoletini. Lentamente 
ma inesorabilmente. le forze 
produttive della citta si ridu 
cono e per un numero sempre 
maggiore di operai viene a 
configurarsi lo spettro della 
disoccupazione o della emi-
grazione. 

Lo specchio di questa situa
zione si riflette oggi nel co-
tonifkrio del Conte Gerli. E' 
dei giorni scorsi il licenzia-
nx-nto di tre dipendenti. 1'ul-
timo di una scrie abbastanza 
lunga. 

Dopo il licenziamento mas-
siccio di 50 lavoratori che 
avvenne nell' estate scorsa. 
con il quale le unita lavora-
tive scescro a circa 350 (men-
tre nel periodo piu roseo drl 
c boom * si erano raeaiunte 
le 12O0 unita). e iniziato un 
silenzioso stillicidio. Prima vi 
fu il licenziamento di 8 ope 
rai. poi a mano a mano ne 
seguirono altri a brevi inter-
valli (sempre di poche unita) 
sino all'attuale. 

Stranamente tutto cio ha 
sempre coinci<o con la * ca-
Iata > a Spoleto di un certo 
ing. Viani. il quale ogni tanto. 
evidentemente per incarico 
del titolare. viene a control-
lare landamento drllo stabi-
limento. 

\JO funzioni precise di que
sto dirigente non si cor.o«cor;o 
— e«li e il prirr^ a dichia-
rarr di non a\-ere alcim po-
ter«^: <oj>rattutto Quando de\e 
trattare con \ lavoratori. Qi:o 
sto suo atteggiamento. cK^ 
sino a qualche mese add'.eteo 
si e^primeva anche con i! ri-
tr.ito di ricevere la Commis-
sione Interna. pro\oc6 una 
vivace reazione da parte delle 
maestranze. 

Qiiindi Ting. Viani non ha 
alcun potere. anche se. per 
curiosa coincidenza. sembre-
rebbe che sia in possesso per 
lo mono del potere di licen-
ziare le maestranze. 

Inutile aggiun^ere che osni 
qualvo!ta il d.riaente suddet-
to .irnv.1 a SjMlrto. per i di 
pendent! del cxtonificio com>n 
enno le preoccupazioni. non 
sapendo a chi. p»̂ r tumo. 
giuTiiiera la sgradita coinuni-
cazicne del licenziamento. Nel 
frattempo la produzione au-
menta. lo sfruttamento si ac-
celera. i ritmi di lavoro di-
vengono piu ossessivi. mentre 
i salari rimangono tali e 

quali. svalutati. anz;. dal con-
tinuo aumento del costo della 
vita. 

Facciamo un esempio: un'o-
peraia che nel passato con-
trollava 4 lati di telaio. della 
lunghez7a di metri 12 ciasru-
no. oggi ne controlla 8 (cioe 
il doppio). per un totale di 
ben 96 metri eomp'essUamen-
tc. Una misura impossibile 
anche per una campionessa 
olimpionica. 

Evident emente i rapporti si 
sono esasperati all'interno del
lo stabilimento e gia un pri
mo sciopero di 4 ore ha bloc-
cato la fabbrica. 

Nelle altre aziende spole-
tine le cose cambiano di poco. 
Alia « Ghisa Malleabile * do-
menica scorsa i dipendenti 
hanno scioperato in quanto H 
sarebbe preteso di consi^.e-
rare come normalc e non co
me straordinario il lavoro. 
Sempre nello stei^o «tabili-
nvnto si manife«tano difficol-
ta nella ria.ssunzione di alcuni 
dipendenti recentcrr.ente tor-
nati dal <=ervjzio militare. 

AI Cementificio le trattative 
pero l'aumento del premio di 
produzione si sono bloccate a 
causa dell'ofTerta < inconsi-
stente > avanzata dalla Dire-
zione. Un nuovo incontro e 
previsto per i prossimi giorni. 

Alia SAFFA invece — fatto 
assai grave — i lavoratori 
sono stati posti di fronte ad 
una grave alternativa: nel 
caso che non <i tro\ino 2.T 
dipendenti di«posti a licen 
ziarsi « volontanamcntc ». la 
dire7ione in prima ocr^ona 
pro\"\-edera a co f n-?are la 
'.i<Ta viei ;iren7iame^!j. L ma 
lesv>re come si vede e gene 
rale e tende ad rstendersi 
in cortinuazione: al blocco dei 
salari corri^ponde il ricatto. 
I'intimidazione e lo strapotere 
padronale. 

Abbiamo voluto traeciare 
questo quadro drammatico di 
Spoleto. che non costitirisce 
un'eccezione nella nostra Re
gione. per giungere alia con-
clusione che gli urnbri non 
pov^>no attendere gli inter
vene miracolistici. tante vol 
te promessi e mai cnmti: oc-
corre pretendere tali inter-
\en»i imponendo'i con la lotta 
'Tiitaria di tutte le categoric. 
F.' ormai necessario ripren 
dere e portare pi'i avanti la 
mobilitazione che sfocio nello 
sciooero regionale generale 
del giugno scorso. 

Eugenio Pierucci 

I 
I 

Dal nostro corrispondente 
MACERATA. 22. 

Gli operai metallurgici della 
Nuova Pignone di Porto Reca
nati hanno oggi effettuato uno 
sciopero di 9 ore per rispondere 
alia rappresaglia della Direzione 
dell'azienda nei confronti di un 
operaio, e per combattere il 
regime discriminatorio che vige 
nella fabbrica. Si tratta del-
l'operaio Sergio Barzi. non ade-
rente ad alcun sindacato. ma 
presente ed attivo nelle lotte 
nvenriicative e contrattuali di 
questi giorni. La direzione aveva 
innanzitutto cambiato reparto al 
Barzi. poi. visto che il provvedi-
mento non aveva sortito alcun 
effetto. 1'ha Irasferito. nel giro 
di poche ore. a Vibo Valentia. 
cioe a circa 700 km. lontano 
dalla famiglia. 

Alia Nuova Pignone. una fab
brica a partecipazioni statali. non 
si respira un'atmosfera diversa 
da quella dei grandi complessi 
monopolistici privati. I comuni
sti e gli attivisti sindacali ven-
gono isolati. cambiando loro re
parto. e facendo fare loro turni 
di lavoro ingiustificati ma che 
praticamente li isolano dagli altri 
operai: una vera e propria caccia 
alle streghe. 

Alcuni nostri compagni ed at
tivisti della FIOM. trasferiti dal 
l'azienda di Stato dalla Toscana 
a Porto Recanati. hanno cercato 
di avvicinare specialmente i gio-
gani. pieni di paura poiche entrati 
in fabbrica attraverso la racco-
mandazione del prete o di qual
che notabile del centrosinistra. 
cercando di infondere in loro 
una coscienza di classe. Ci6 per 
la direzione e un reato. e i gio-
vani sono stati diffidati dal man-
tenere certi rapporti. 

Sebbene oggi i metallurgici del
la Xuova Pignone stiano lottando 
per la conqnista di tin nuovo con
tratto nnzionale insieme a tutta 
la categoria. ci hanno fatto pre
sente come alcune norme del 
vecchio contratto non siano an-
cora rispettate: per esempio. nei 
reparti dove il lavoro e nocivo. 
non vengono dati agli operai gli 
antibiotici ed il latte: i tempi 
di produzione vengono diretta-
mente fissati dalla direzione. 
che sono naturalmente brevi. 
mentre gii operai non percepi-
scono la retribuzione per quanto 
riguarda il cottimo. 

Ci toma alia mente. dopo tre 
anni dalla campasna elettorale 
del 1963. quanto la DC andava 
strombazzando ai quattro venti 
con la formazione del complesso 
Xuova Pienone di Porto Recanati. 
e cioe che avrebbe datn lavoro 
a 2tX>0 operai e risolto i problemi 
di disoccuna7ione creati dalla 
crisi deU'ind;i<tria delle fisarmo 
niche. Promettendo u-ia fabbrica 
di queste grandi dimension! la 
DC a\eva chiesto voti. ma quella 
promessa si e dimostrata un 
nuovo « bluff > del partito di mag-
gioranza: oggi gli operai sono 
apprna 300. e non si vedono po<-
sibilita di s\-iluppo dell'azienda se 
se non svolge tina politica pro-
duttiva autonoma da quella dei 
grandi gruppi monopolistici del 
nord. 

Per combattere il regime di 
scriminatorio. per >:na diversa 
politica delle aziende di Stato. 
per chiedcrc il rinno\o del con 
tratto di lavoro. i metallurgici 
della Nuova Pignone e di Civi 
tanova Marche scenderanno di 
nuovo in sciopero il 25. con un 
corteo ed il comizio dei rap-
presentanti sindacali. 

Massimo Gattafoni 

Ottaviani ha continuato dicendo 
che la DC ha fatto alzare il pic-

c olo indice di Nenna sul consun-
tivo '62 anziche parlare del pre
ventivo '66 per sfuggire ai reali 
problemi e alle scelte di fondo 
realizzate in questi ultimi 5 anni 
che cosi si riassumono: sono 
state spese per opere che sono 
ora patrimonio dell'azienda. per 
ammodernare e razionalizzare la 
rete distributiva dell'energia elet
trica. un miliardo e mezzo di lire: 
sono state mantenute a prezzo 
preferenziale di 26 lire al kwh le 
tariffe: non vi sono stati oneri 
per il Comune: si e consentito 
di realizzare tutto questo attra
verso l'autofinanziamento senza 
ipotecare i bilanci a venire, si e 
risolto completamente il proble-
ma della distribuzione dell'ener
gia. mentre quella deH'adduzione 
e di competenza dell'ENEL e 
solo con un nuovo rapporto fra 
ente di Stato e municipalizzata 
sara oossibile risolverlo: si sono 
realizzate importanti opere nel 
settore idrico notoriamente defi-
citario: si e avuto un positivo 
esempio di collaborazione tra for
ze politiche democratiche alia di
rezione di un pubblico servizio >. 

II gruppo comunista. attraverso 
gli interventi di Eclo Piermatti 
e del sen. Emilio Secci. ha ricor-
dato come l'azienda abbia realiz-
zato opere che sono superior! di 
ben otto volte a quelle che la 
Terni realizzo in 27 anni di ge-
stione privatistica affidatale dal 
fascismo. L'azienda — hanno det
to Piermatti e Secci — ha fatto 
risparmiare 300 milioni agli utenti 
in questi cinque anni. Ora la mu
nicipalizzata si trova dinanzi al 
consiglio di Stato per il ricorso 
presentato contro il decreto del-
l'Enel che ne revoca la conces-
sione. Dobbiamo quindi operare, 
mentre ci battiamo per salva-
guardare la municipalizzata. af-
finche essa sia post a in condi
zioni di vita: non si puo essere 
in concorrenza sulle tariffe con 
l'Enel. ma si deve lavorare come 
se ci trovassimo in regime di 
concessione. 

Nel corso del dibattito. Ton. An-
derlini del PSL pur rinnovando 
la posizione del suo partito per 
il passaggio all'Enel delle muni-
cipalizzate. rivolto alia DC ha af-
fermato che «questo patrimonio 
della classe operaia non sara la-
sciato svendere all'Enel per pia-
cere alia DC ». Rinaldi. dinanzi 
a queste accuse, ha dovuto cor-
reggere il tiro dicendosi. ancora 
a parole, per la municipalizzata. 

Dopo gli interventi di tutti i 
gruppi. assai numerosi e costrut-
tivi. si e andati al voto. I 22 con-
siglieri del PCI. PSI e PSIIIP 
hanno votato il bilancio: sulle 
tariffe si e astenuto il rcpub-
blicano. \si municipalizzata an-
dra avanti senza ombre, con la 
fiducia della popolazione c il so-
stecno pieno del Consiglio comu
nale. 

Alberto Provantini 

Foligno: accettote 
le dimissioni 
dell'assessore 

alle (inanze (PRI) 
FOLIGNO. 22 

Le d'.m;.s?:on: da assessore 
alle finanze dell'avv. Arcainone 
(PRI). pre^entate a ,=;eg'.iito delle 
note divergenze sorte in *otio al 
centro*inistra in merito alia po
litica tributaria. sono state ac-
cettate dal Consiglio comunale. 
con il voto favorevole anche dei 
gruppi di maggioranza. Tuttavia 
i'esponefite repubblicano ha ri-
fisitato il ^tio voto ad una moz:o-
ne di sfiducia presentata dalla 
opposizione facendo inrendere che 
egli appoggera daH'e-sterno la 
Giunta di centrosinistra che egli 
stesso ha definito non essere 
t come i repubbicani !a vor-
rebbero *. 

Per iniziativa delle Federazioni del PSI e del PSDI 

Crisi aperta al Comune e 
alia Provincia di Pescara 

II PCI indica nella incapacity del centro sinistra a r'rsolvere i 
problemi d i fondo della citta e della regione le cause della 
crisi e invita il PSI a scegliere la via dell'unita delle sinistre 

Dal nostro corrispondente 
PESCARA. 22. 

La crisi latente nelle Ammi-
nistrazioni comunali e provin-
ciali di centrosinistra 6 ormai 
esplosa. II comunicato congiun-
to delle Federazioni del PSI e 
del PSDI eniesso ieri rileva « il 
deterioramentu della situazione 
politico amministrat iva. JKT cui 
i comitati congiunti dei due 
partiti decidono di p ropone ai 
risjiettivi Comitati direttivi che 
dovranno riunirsi non piu tardi 
del 27 marzo. la crisi al Co
mune di Pescara . alia Amrnini
strazione p r o v i n c i a l e negli al
tri Comuni della provincia ». 

II Comitato direttivo defla Fe-
derazione del PCI. riunitosi sta. 
mane, ha emesso uu comunica
to nel quale si a l lerma che « la 
opposizione alia politica di cen
trosinistra al Comune e alia 
Provincia, fin dalla costituzione 
delle Giunte. non era e non e 
solo dei comunisti ma della 
maggioranza della popola/.ione. 
Una serif di atti antipopolari ha 
caratterizzato la vita e il falli
mento del controsinistra: la sa
natoria deliberata a favore del
la speculazione edilizia e le 
continue ripetute violazioni al 
Piano regolatore anche dopo 
denuncia pubblica; la colpevole 
inerzia delle amministrazioni di 
fronte al di lagare del fenomeno 
della disoccupazione; il riiiuto 

deU'attuazione pratica della 
legge 167 per l'edilizia popola-
re; il rifluto della politica di 
municipalizzazione della Cen 
trale del latte e dei servizi es-
senziali, quali ad esempio i tra-
sfxirti: la soggezione degli enti 
locali pescaresi alia politica fal-
limentare e discriminatoria 
perseguita a t t raverso il Consor-
zio dell 'area di sviluppo indu 
striale; l'incapacitfi di far va-
lerc I'autonomia degli enti lo
cali. 

« II Comitato direttivo della 
Federazione pescarese del PCI. 
nel denunciare ancora una vol
ta pubblicamente il malcostume 
e la eontraddizione esistente 

Riprende oggi 
i l processo Nobili 

FOGG 1 A. 22. 
Domani. mercoledi. riprende 

presso la VII Sezione del Tribu 
nale di Foggia. presieduta dal 
dott. Settimio Stallone, il processo 
a can to dell'ex commissario al 
Consorzio di bonifica prof. Silvio 
Nobili e di altri 22 imputati. im-
plicati nello scandalo che coin-
volge il Consorzio di bonillca, la 
societa SIMAR e la classe diri-
gente foggiana. 

Domani sfileranno i testi a di-
scarico del maggiore imputato di 
questo processo. il dc Silvio No
bili. 

tra le esigenze delle popola 
zioni e la politica del centro 
sinistra, rec lama: 1) la neces
sity di investire i Consign co
munali e provinciali, immedia-
tamente, di un dibattito che ap 
profondisca le cause del falli
mento del centro sinistra e che 
procedano alia elaborazioue di 
programmi pojwlari capaci di 
raccogliere le esigenze princi 
pali dei lavoratori e dei ceti 
modi; 2) la necessita di supe-
r a r e rapidamente la crisi elimi 
nando ogni discriminazione a 
sinistra e avviando la costru-
zione di una nuova maggioran 
za capace di garant i re la rea-
lizzazione di un programma di 
rinnovamento democratico. 

« II Comitato direttivo della 
Federazione del PCI rivolge un 
invito appassionato alle forze di 
sinistra affinche in questo par-
ticolare momento di crisi ecu 
nomica non siano sacriflcati. 
|)or ragioni di par te o di poi 
trona. gli interessi generali del 
la ci t tadinanza: ai compagni 
del PSI afTinche sappiano me 
di tare. sulla base dclla situa 
zione locale e della lettera del 
nostro Comitato Centrale al Co 
mitato centrale del PSI. e sce
gliere coraggiosamente la via 
deU'unita delle sinistre. garan-
zia di progresso e di sviluppo 
della societa ». 

Gianf ranco Console 

Reggio Calabria 

Assessore del 
PSDI si rifiuta 
di dimeftersi 
Dal nostro corrispondente 

REGGIO CALABRIA. 22. 
Un provvidenziale raffreddore ha costretto il 

sindaco. prof. Barone Adesi. a disertare la riu
nione del Consiglio comunale. convocato ieri 
sera per la elezione del nuovo sindaco 

Gli assessori dimissionari avevano consegnato 
al prof. Barone Adesi un resoconte della loro 
attivita: ed egli. a nome degli amministratori 
dimissionari. avrebbe dovuto « illustrare > quello 
che era stato fatto e i reali motivi del c rilan-
cio» del centrosinistra. L'influenza. pero. non 
gli ha consentito di essere presente e il dibat
tito di merito e stato rinviato ad altra seduta. 
II Consiglio comunale. in una situazione di evi-
dente contrasto fra i quattro partiti. ha preso 
atto a tarda sera delle dimissioni del sindaco e 
della giunta. meno un assessore. L'assessore 
socialdemocratico dott. Valentino Delfino. qual
che ora prima dell'inizio della riunione consitiare. 
aveva ritirato le sue dimissioni. perche certo di 
essere. senza valida motivazione. sostituito dal-
l'incarico con altro compagno del suo partito. 
L'atteggiamento del dott. Deirino aveva gettato 
lo scompiglio fra i «dimissionari». molti dei 
quali avrebbero voluto seguirne l'esempio. Poi. 
democristiani. socialisti e socialdemocratici sono 
entrati in aula con oltre due ore di ritardo. decisi 
a giungere, ad ogni costo. alia presa d'atto delle 
dimissioni < volontarie ». prima che altri si ribel-
lassero alia c disciplina di partito >. 

Qui le pesanti critiche rivolte daH'opposizione 
di sinistra hanno costretto i gruppi di maggio
ranza ad accettare il dibattito politico e a fare. 
sia pure a denti stretti. alcune ammissioni. 
Esplicito e stato il pror. Emantielc. capogruppo 
del PSDI: « La DC — egli ha detto — era ahi-
tuata a fare sempre da sola. II contrasto nella 
amrninistrazione di centrosinistra e *tato fra 
posizioni di natura conservatrice e idee avan-
zate ». 

Tuttavia il compagno Alfredo Alvaro. del 
PSI ha respinto ogni in\ito alia riflessione che 
il compagno Rossi, capogruppo del PCI. aveva 
rivolto con un responsabile intervento sulle cause 
reali del fallimento del centrosinistra al Comune 
e nella Provincia. sulla natura scissionistica 
deH'onerazione. dimissioni simultance. 

Le riunioni per le elezioni delle nuove giunte 
sono fissate a giovedi 24 per la P n u n c i a e a 

lunedl 28 per il Comune. 

e. I. 

» 

Matera 

PSI e PSDI 
rompono 

I'«accordo globale 
Dal nostro corrispondente 

MATERA. 22. 
Socialisti e socialdemocratici hanno deciso di 

rompere la collaborazione con la DC aprendo la 
crisi globale in tutti i comuni amministrati con 
la formula del centrosinistra nella intera pro
vincia di Matera. Tale deliberazione e stata 
pre^a dai massimi organismi dirigenti delle 
Federazioni dei due partiti che hanno dato man-
dato ai rispettivi esecutivi di studiare i tempi 
e i modi per aprire la crisi alia amrninistrazione 
provinciate di Matera. al comune capoluogo e 
nei comuni di Rotondella. Barnelda. Stigliano. 
Tursi, Pisticci. Grassano e Aliano. 

Che si tratti di una presa d'atto del totale 
fallimento del centrosinistra non e'e dubbio. La 
crisi risale alia battaglia che il PCI e le orga-
nizzazioni di massa hanno condotto in questi 
ultimi mesi non solo denunciando la politica 
fallimentare e immobilistica del governo e delle 
amministrazioni di centrosinistra. ma chiamando 
le popolazioni a manifestare contro il drammatico 
stato di disoccupazione e di crisi economica esi
stente fra le masse lavoratrici lucane. 

Le ragioni. infatti. che hanno spinto PSI e 
PSDI a questa presa di posizione vengono aper-
tamente riconosciute nel fallimento di una poli
tica che ha gettato nel totale immobilismo 1'Ente 
provincia e tutti i Comuni amministrati dai dc e 
dai suoi alleati. e nella insoddisfazione dei socia
listi e socialdemocratici di vedersi perennemente 
maltrattati e mortificati dai dc i quali. facendo 
in ogni occasione la parte del leone. soffocano 
la vita politica e amministrativa degli Enti locali. 

Ai due partiti socialist! evidentcmente. non 
sara sfuggito che a un anno e mezzo dalPinizio 
della collaborazione fra i tre partiti. la situa
zione economica dei tnmuni amministrati dal 
centrosinistra ha toccato il punto piu drammatico 
e riisa,=tro=o con masse di disoccupati che pre-
mono per il lavoro e per lo sviluppo economico 
della regione. 

Ora. pero. si attende che a queste decision! 
seguano fatti concreti con le dimissioni degli 
assessori socialisti e socialdemocratici dalle 
giunte di centrosinistra. 

Dimissioni di assessori socialisti dalla giunta 
si sono intanto avute a Melfi. dove la collabo
razione fra i tre partiti della mageioranza di 
centrosinistra e stata piu volte interrotta nel giro 
di pochi mesi per essere ripresa sempre su 
posizioni piu arretrate e piu squalificate. 

Domenico Notarangelo 

Si svolge domani a Cosenza 

Convegno per lo sviluppo 
del turismo nella Sila 

Dal nostro corrispondente 
COSENZA. 22 

S: nalncTri a Cosenza. gio-
ivrii 25 lruirzn. un conrepio a 
carattere pronncale a cui par-
lecipiranno tutti i .tiridaci e gli 
amTnimsiralori comunali dei cen 
iri fiJani e pres.lani nonchk rap-
pre.<enta-nU di rflri altri enti che 
sono inlerexfaU diTeltamenJe o 
indiretlamente ai problemi del 
turismo. Scopo del conreqmo. che 
e 5fafo promotso d/iIl'-Ammini^fra-
zione provincial?, e quello di ra-
lor'2-are e itcremenlare il tu
rismo in ^rorinca di Co*en?a. 
specialmente sull'altnpiano della 
S'la. 11 conreano di a'ovedi in par 
tico'are docrd approfnndtre i van 
e mo'.teplici a<peit- connessi al 
turismi in vronnca d> Cosenza 
al fine di elaborare un orgamco 
piano di sriluppo turistico che poi 
possa essere inserito nei pro-
prammi di intervento pubblico a 
favore d'< questo settore predi-
spnsti dalla Casta per fl Met-
zogiorno in base alia legge 25 

luglio IfK.r \>I corso del ennve-
ano moUre « se ci sara I'accordo 
dei partecipail' — come e deito 
\n ui comunicato jaito perveni 
re alia slampa — ''incor.tro polra 
gettare le basi per la formazione 
di un consorzio turistico tra i 
maoawri Comuni silani e la Pro 
rincia >. 

Indubb^amente I'lRiziafir-a della 
Amrninistrazione provinciale e in 
teressante e giunqe molto oppor-
tunamente perchi ormai il turismo 
rappresenta una componente mol 
to importanle nell'economia del 
Cosentmo. Oan- anno un sempre 
maogior numero di turisti ita 
lani e strameri viene in Ca.'a 
hria attratto dalla ricche:za e 
dalla vaneid dei suo* paesaogi 
marmi e montam. Meta preferi 
ta e nnturalmente la Sila con 
i suoi boschi secoiart. i suoi la 
ghi suggestivi. il suo intenso ver-
de perenne. II turista che si reca 
in Sila per la prima volta resta 
completamente affascinato perche 
qui trova ancora una natura aUo 
stato primitico, per molti aspttti 

vergine e qumdi tutta do scopfire 
PurXrfippo oou; come OQT, la 

Si.'a e complei anente 'aobaia 
fuori del grosso flusso turistiro 
che da \apolt e la Campania si 
dinoe in Sicilia e vceversa per 
che non esiste una rap>da e m& 
derna rete stradale o ferroviaria 
di coUegamento con la costa tir 
renica ed inoltre mancano tutte 
quelle indispensabili attrezzature 
(alberghi di media categoria. fu 
nivie. scione. circolt ricrealivi. 
ecc ) aVe a soddisfare le esigenze 
di un turismo di massa che nono 
siame tutti gli mconvementi pos 
sibilt pur tuttavia si va dehnean 
do c'l-aramente. 

D: qui la necessita di co^truire 
rapiiamenle una comnda re'.e d. 
vie di cnmumcaziom tra il mare 
e Ym'.erno ta'.e di permeltere che 
i 6070 chilometn che intercorro-
no tra la costa p. la Sila si pos
sono percoTTere in un'ora o al 
massimo due e non come avtiene 
adesso che. per raggrungere met-
tiamo Camigliatello Silano, occor-
rono cinqut ore di treno (tt tutto 

ra her.e) roi le ferror:e cnlnhm 
'uci-.e r r,un rr.cro dr tre ore d< 
micc^ina. 

Questo comtir.rjue nnn e tutto 
II turista che arr-.va n SIM desi-
dera orviamen'e che la sua per 
mr.aenza goda di ogni comfort e 
a prezzi ragionerxAi. Bisogna 
quindi fare di tutto per favorire 
una politico di bassi prezzi di 
modo che persone <Togni strato 
sociale possano trascoTrere un 
periodo di vacanza in Sila senza 
subire un vero e proprio salasso. 

Comunicaziom moderr.e e rapi 
de e attrezzature per un turismo 
di massa sono a nostro gmdizm 
i "f?i£ nspelt; p M imno^ianti con 
r.essi cl prou-lerr.n i>! fMr/»no .ti-
lanfi. nl co'i'-fivo '!• l-'rnza sia 
ora -J conipi'O m st;;d>aili r ap 
*)rr,'r><;r! r?, an*-1;,-: m r'et'o"'.: per 
che i! vano d; svluipo che sard 
presentato alia Cassa per il Met-
zogiorno sia efjcltivaniwte un 
piano organico e razionale ba 
sato su criteri realistici 

Oloferne Carpino 

Ancona 

II PCI chiede 

la convocazione 

straordinaria del 

Consiglio comunale 

Dalla nostra redazione 
ANCONA. 22 

lx? loue. i contrast! ed i di^ 
sidi all'ir.terno della tM.il:zione di 
centro sinistra stanno ihernizzan-
no l'attivita amministrativa del 
comune di Ancona. ancor pivi di 
quanto lo sia stata sum ad o '̂-Ii. 
La « caccia J» alio cariclie di pr*-
minenza nei vari enti di sotto 
go\erno ha f.itto perdeie di vi^ta 
agli amministratori cotuunali i 
molteplii'i problemi. tutti di no-
tevole intoves-o cittadtno 

E" il ca*o ad c-emjvo. della 
verten/a dei dipendenti della 
A^ienda mumcipali/zata dei trn 
«.porti urbani (A'l ' \ l \) i qtia'.i dn 
di\ersi giorni >-i>iio in agita/ione. 
o st Mjinuo p'odiicendo in una 
=:erie di '•(•ioperi ;vr ottenere il 
rinnovo a/ie'tdale d«'! contratto. 
e ilei netturbim. 

Per til i autoferrotranvleri la 
Giunta ha proposto ancora una 
volta la concessione di «una 
tantum» (circa lire ventimila) 
sostenendo che sono in corso de
gli studi per esaminare la pos-
sibilita di fondere le due aziende 
tranviarie (comunale e provin
ciale) in unico ente. Tuttavia il 
Comune non ha preso ancora in 
questo senso \m preci=o impe^no. 
Da quanto semhra. invece. l'Am-
ministra/.ione provincia'e ^areblie 
disposta ad accettare la richiesta 
del rinnovo. ma sarebbe « vinco-
lata * dalla posizione negativa del 
Comune. 

Per i nettuibini. I'anitnzione 
che si protraeva da tempo 6 
rientrata in quanto il Comune 
si c* impeanato « a definire la 
vertenza della ristrutturaziono (il 
ser\"izio di nettez/a urbana e dato 
in appalto a ditta privala) del 
v rv i / io e la forma di gestione 
da attuare entro il 31 maggio 
prossimo ». 

Su questi problemi. sulla man-
canza di volonta politica del cen
trosinistra. il urtippo consiliare 
comunista ha inteso avvnlersi del-
Tart. 124 del T.U. di legge. per 
chiedere la convocazione straor
dinaria del Consiglio comunale 
al fine di dibattere il seguente 
ordine del giorno: O esame della 
situazione politico-amministrativa 
comunale: 2) rinnovo delle com
mission! amministrative (^caditte 
tutte da tempo) delle Aziende 
Municipaliz7ate: 3) nomina del 
rappresentanti del Comune nel 
cnnsigli di amrninistrazione del-
rOsp^dale Civile, del Teatro Spe-
rimentale e di luth" <i\\ altri sca-
duti: 4^ vertenza del personale 
dell'ATMA e della N'ettezza Ur
bana. 

Antonio Presepi] 

A proposifo 

del Piano 

regolatore 

di Matera 
MATERA. 22. 

NeU'eslendere la nostra not J 
sul Piano Regolatore di Matpr^ 
aiovedi 17 marzo siamo incorFl 
in un invnlnntario errore alTerl 
mando che il sindaco della citti 
dottor Lamacchia. sarebbe impl^ 
cato nella costruzione di un pa 
lazzo nel quale esli pos=i*-de uJ 
appartamento. Pare invece ch] 
esli abbia acqui^tato l'appartrj 
mento nello stesso palazzo la cil 
costruzione. avvenuta ^ernpre fin| 
ri delle norme edilizie. fu autr 
rizzata co nlicrnzn del suo pr« 
decessore. 

XeH'esprimere il nostro con 
piacimrnto per il fatto che il do\ 
tor Lamacchia non rimansa ir 
plicato :n questa re«pons.abiIif| 
di carattere por^ona'e. non 
' iamn jvro nrwi rilfvar*1 che 
proVrma delle infriz on: al Pi? 
no Reiola'ore e la mancata esd 
cii7!one de"e ordinanze d: abbaj 
timento dei nian: ireritamen'l 
co^trm'ti richi IIT„I !e s.ie re«r 
sabdita di sindaco. 

Querelato 
«Telestar» dal 

sindaco di Piana 
degli Albanesi 

PM.KitMf). 22 
I". C.r.s 2' ••> COT, ir.i.t- : P..-.1J 

A---ir. A'.banes; ĥ r d ^ o m.'ir.-laj 
A . -.'-.daro V;"o S'̂ .̂ ^i d: S[>i| 
gere q icre'.a per d.ffa-riazionp :-.\ 
gravata contro il fo'lio fascisj 
deila sera d; Palermo Te!c5fa| 

In un <=erv.z:o anon:mo. appa| 
so recentemen'.e su'. gioma'.e dc 
Io specuiatore Cassina. 1'ammir 
s:raz:one di Parva degli AIhane| 
era stata accisata di avere 
claso ne'.l'clenco deg!i ass:st:ti d l 
Comirte rv.iTiTose r.^r.vne perl 
compensate del loro voto nelf 

I Da-sate eWi-Trv am-n :ri:«'rat:ve| 
N'e'.la que-ela e>ir:a a'.'.a Prl 

cura della Rep-i^bLca. ;! s.ndai 
S'a«=i chie-ie che !a ma2:st'at!ij 
r,i-oceda n*: cenT-ecvi ^e". dTe*:| 
rr r->--v>T.-.ibt:--» F'^ncT D?«:o. 
^e!'.':7noto au:o"e r-.-'.''arvco'o c~\ 
co/ ' i 'n^cf <jc. v«V.3are n'i^r.| 
s'-.ir-'.'io 'e i 'a t ivo ij ledere 
s»:7ia s : i e de'.famriv'r.i^trazk 
c.;i la g-a:ide m.rzeioranza 4&i 
popolaz-oro di P;ana rinnova 
20 anni rappogcia 
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